

声高らかに核兵器廃絶を！ 2021年 原水爆禁止国民平和進行

宇都宮民報

—発行—
日本共産党
宇都宮市委員会
弥生1丁目7-11
旭コーポ1階
TEL634-8722

政治経済の要する、
現実のたえぬ希望のこころ
しん 赤旗
日刊 3497円
口福 930円



七月三日、県都宇都宮市で最大の山場を迎えた平和進行には五十人が参加。暑さの中、西川田から南宇都宮まで7kmのコースを元氣いっぱい歩き通しました。慰霊の集いで被爆体験出発に先立ち、総合グラウンド西側、憩の森内にある原爆死没者慰霊碑前で慰霊の集いが開かれ、これには七十人が参加。日本共産党の野村県議や天谷、原両市議も参加しました。



「あと二年で九十だが、命ある限り、核廃絶を叫びつづきたい」と話されました。

天谷静雄県平和進行実行委員長からは、今年一月発効の核兵器禁止条約の意義と禁止条約に日本の参加を求める署名運動の訴えがありました。宇都宮実行委員長の増山民江さんからは昨日、市長と市議会議長との交渉を行なった結果など報告されました。那須烏山市在住の被爆者の小松宏生さんも駆け付け、て広島での被爆体験を語り、

市長・議長に申し入れ

宇都宮市での平和進行に先立って、佐藤栄一市長、熊本和夫議長に対して申し入れ懇談を行いました。この申し入れには、コロナ禍のため、増山民江実行委員長をはじめ天谷議員も含め4人のメンバーのみが参加しました。増山実行委員長は、普通



市長へ申し入れ

の庶民の生活が原爆によって一瞬にして灰と化した76年前の記憶をよみがえらせた絵本「ヒロシマ 消えたかぞく」(ポプラ社 指田和著)を手に、熱く核兵器廃絶を訴えました。今年核兵器禁止条約が発効して初めての平和進行となる中、参加した原水協の荒川恒男さんは「核兵器廃絶への願いは同じとしながらも『日本政府に核兵器禁止条約の署名・批准を求める署名』は市長・議長ともにいただけなかったことが大変残念です。」と述べていました。



平和行進に参加する(左から)福田、原、天谷の各市議

宇都宮市平和月間

昭和20年7月12日の深夜、宇都宮大空襲がありました。現在はこの日が「宇都宮市平和の日」とされ、この日から終戦記念日の8月15日までが「宇都宮市平和月間」と定められています。本市の取組について紹介します。

コロナ禍の今年は昨年に引き続き、平和の集いや市内中学生の平和親善大使広島派遣は中止となってしまいましたが、各図書館での催し等が行われます。平和について、改めて考えてみませんか。

- 宇都宮の戦災展
7月9日～8月31日 城址公園内・清明館
- 図書館に平和資料コーナーを開設
7月12日～8月15日
- 平和啓発パネル展(宇都宮空襲パネル展)
7月12～16日 市役所1階市民ホール
- 平和語り継ぎ・語り部後援会
市HPで公開しています

夜間中学について学びあう

今年8月からの開校を目標している自主夜間中学」とちぎに夜間中学をつくり育てる会」の代表田巻松雄先生(宇大・国際学部教授)をお招きして、夜間中学の社会的意義や課題について、お話を伺いました。



講演される田巻松雄先生

全国では公立36、自主(民間)立で36の夜間中学が運営されていますが、栃木県にはまだありません。それぞれの良さ、課題がありま

すが、いつでも無料で「学びなおし」ができる環境を社会が整える必要性を再認識しました。党派を超えて「夜間中学」の存在意義を共有できたのではないかと思います。

「五輪より命を大切に」 東京都議選で共産党前進

野党第一党を維持

日本共産党は7月4日投票の都議会議員選挙で現有18議席から一議席増の19議席に前進し、都議会野党第一党を維持することができました。この中で2人区の文京区、日野市で新しい議席を得ることもできました。また当選した19人のうち14人、74%が女性であり、女性議員数で都議会第一党になりました。今回の都議選の勝利は2013年、2017年に続き3回連続の勝利となりました。

日本共産党は都議選で「オリンピックより命を大切に」する政治を「オリンピックは中止してコロナ収束に全力を」と訴えてたたかいました。五輪強行への批判が示されたといえます。今度の都議選で、自民党と公明党は自ら掲げた「都議会過半数」を得ることができませんでした。この結果は国民のなかで、菅政権に対する深い怒りがうず巻いていることを示しています。

いよいよ次は総選挙

都議選の成果と教訓を生かして総選挙では、日本共産党は、比例代表で「850万、15%以上」の得票を必ず獲得し、躍進するために全力をあげ

ます。また市民と野党の共闘を必ず成功させ、政権交代を実現し、国民の声が生きる新しい政権・野党連合政権をつくるために頑張ります。



半夏生 紫陽花の横で咲き出し季節の変わり目を知らせています。
(幕田町在住 Mさん)

“戦争法廃止！9条守れ！” “宇都宮市民の会” 総会のお知らせ

1年半に渡るコロナ禍は、私たちに様々な気づきをもたらしたのではないのでしょうか。太田先生の講演をこれからの活動の力にしていきたいと思います。

基調講演 太田 正 先生 (作新大学名誉教授)
「コロナ危機と憲法」

- 7月17日(土) 14:00～16:00
- 清原地区市民センター ホール
- 基調講演を YOUTUBE 配信するので、右記 QR コードでアクセスしてください。



私のレッド・パージ

久賀伊二 (92歳)

宇都宮民報995号で久賀伊二さんの紹介で「賀」を「我」と表記してしまいました。お詫びして訂正させていただきます。



連載No.2、広がるレッド・パージ

GHQによる命令で共産党員に「全体主義者」のレッテルを貼り、同調者も含めて弾圧する。これらの動きはやがて官から民へと広がり、戦闘的労働組合運動を切り崩す手段にもされました。私も実はその一人で、十九歳で入社した関東配電を蹴首(かくしゅ)になりました。その頃、全国九地区への分割による電気事業の再編が企図されるなどの背景のもとで、戦闘的労働運動の代表と見られていた電産労組に対する切り崩し攻撃が始まります。民同派にのっとられた電産中央もこれに同調しました。

(次号につづく)

映画「はりばて」

本編終了後の、五百旗頭 幸男・砂沢智史監督、望月衣塑子東京新聞記者の対談フィルムも注目です。

7月31日(土)

- ① 10時
- ② 13時
- ③ 16時
- ④ 18時半

とちぎ福祉プラザ

(宇都宮市若草1-10-6)

前売券 1200円

(当日券なし)

お問い合わせは議員団まで。

日本共産党宇都宮市議員団 定例無料

市政・法律なんでも相談会

雇用問題・多重債務・生活保護・年金・国保・住宅
道路・交通安全・その他なんでも・・・

◇日時 9月11日(土) 午後2～4時
※8月の相談はお休みします。

◇会場 宇都宮市総合
コミュニティーセンター

◇連絡先 日中 TEL632-2622 (党市議員団控室)
土・日・夜間 TEL634-8722 (党市委員会)

相談ご希望の方はできる限り事前にご連絡をお願いします。秘密厳守します。弁護士が協力します。

※新型コロナウイルス感染症の状況によっては、変更または中止となる場合もあります。必ず事前にお問い合わせ下さい。

ほっとコーナー



路傍に美人の仏様

花冠を頂く如意輪観音像は大正十年、鶴田村の女性有志が十九夜講の本尊として徳次郎の石工に彫ってもらったもの。

女性たちが月待ちしながら念仏と会食、歓談したもので、今で言う女子会に当たるのでしょうか。美人の仏様は今も私たちが女性の幸せを見守ってくれています。(S子)